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Caselle d’Erbe, 11.06.2018                           e per conoscenza:    
 

          
 

 
 
 
 

 

 

  
 
  

 
Oggetto: 
       

Suggerimenti e Consigli su come impostare UNA Delibera di Consiglio 
Comunale (più altre TRE Delibere) da approvare come richiesto nel 
Verbale della “CONFERENZA DEI SERVIZI” per l’Accertamento della 
Conformità Urbanistica del Master Plan dell’Aeroporto “V. Catullo”    
 

Visto che la precedente mia comunicazione - inviata in data 1.6.2018 - aveva ad oggetto: “Considerazioni 
personali in merito all’incarico assegnato all’Avv. Massimo Sartori per una consulenza “tecnica-giuridica” 
relativa alla problematica inerente la Compatibilità Urbanistica ed Ambientale del “Master Plan” del Pia-
no di Sviluppo dell’Aeroporto Valerio Catullo (Det. Aff. Gen. 374 - 25.5.2018)” AD INTEGRAZIONE delle  
precedenti considerazioni, oggi, si invia questa nuova Comunicazione e… la si invia in considerazione che il 
Consiglio Comunale dovrà esprimersi in conseguenza del Verbale della Conferenza dei Servizi dell’11 Mag-
gio 2018 relativa all’Accertamento della Conformità Urbanistica del Master Plan dell’Aeroporto “Catullo”. 
 

Scrivo ancora, perché quanto sta accadendo per l’Accertamento della Conformità Urbanistica del Master 
Plan dell’Aeroporto, altro non è che un esempio - “vero e concreto” - di… incapacità e di… incompetenza 
nel gestire il P.A.T., il P.I. e la V.A.S. del P.A.T. che non ha portato ad alcun risultato concreto per la 
risoluzione delle problematiche ambientali e di inquinamento che impattano, in particolare, su Caselle. 
 

Che dopo 4 anni dall’insediamento di questa Amministrazione Comunale e che dopo oltre 3 anni dall’avvio 
della procedura del Piano degli Intervertenti e che dopo 2 anni dall’avvio dell’Istanza di VIA dell’Aeroporto, 
il Comune di Sommacampagna… non abbia ancora realizzato nessun intervento a Tutela del Territorio, a 
Salvaguardia della Salute Pubblica e quindi per Migliorare la Qualità di Vita della Popolazione ed in parti-
colare quella residente a Caselle… delle evidenti responsabilità sono da assegnare in capo al Sindaco e agli 
Assessori Delegati [visto le Delibere di Giunta e di Consiglio che hanno (o non) approvato] e… in merito al-
l’azione svolta dall’Assessore all’Urbanistica… si evidenzia una Sua dichiarazione come riportata a Verbale 
della Commissione Consigliare Tecnica che ebbe a svolgersi il 14.06.2017 con la quale lo stesso certifica 
che ad oggi NON è stato nemmeno adottato e tanto meno MAI approvato nessun Piano degli Interventi.   
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D.Lgs. 4-2008 - Art. 3 ter - Principio dell'azione ambientale. 
 

La tutela dell'ambiente e degli ecosistemi naturali e del patrimonio 
culturale deve essere garantita da tutti gli enti pubblici e privati e 
dalle persone fisiche e giuridiche pubbliche o private, mediante una 
adeguata azione che sia informata ai principi della precauzione, 
dell'azione preventiva, della correzione, in via prioritaria alla fonte, 
dei danni causati all'ambiente, nonche' al principio «chi inquina 
paga» che, ai sensi dell'articolo 174, comma 2, del Trattato delle unioni 
europee, regolano la politica della comunità in materia ambientale. 
 

 

     Ai Consiglieri Comunali  
 

 

  
 

  Agli Assessori della Giunta Comunale  
 

 

  

 

   All’ Avv. Maurizio Sartori  
 

 

studiolegalesartori.vr@legalmail.it 

 

     Al Segretario Comunale  
 

 

 

     Al Sindaco di Sommacampagna  
 

 

sommacampagna.vr@cert.ip-veneto.net 

      A Daniele Poiani  
 

Presidente Comitato per Caselle 
 

danielepoiani72@gmail.com 

http://www.vivicaselle.eu/LOTTAalloSMOG-30.pdf
http://www.comune.sommacampagna.vr.it/dam/jcr:994b4d43-d9b8-4b87-8910-d51b8eb7afa0/Verbale%20Commissione%20Tecnica%2014.06.2017.pdf


 
 

Visto che l’argomento odierno sarebbe relativo all’Aeroporto Civile: “Valerio Catullo” (detto di Verona-
Villafranca, anche se l’80% del sedime Aeroportuale e la quasi la totalità dell’Aerostazione è ubicata nel Co-
mune di Sommacampagna) sarebbe da chiedersi, in particolare per gli ultimi 30 anni, che cosa di concreto 
le Amministrazioni Comunali abbiano realizzato ed ottenuto a tutela del Territorio e per la Salute Pubblica.  
 

Si ricorda che l’Aeroporto Civile - dagli anni 70 - ha già consumato quasi mezzo milione di metri quadrati di 
terreno dell’abitato di Caselle (oltre ai milioni di metri quadrati già consumati dai Militari) senza che mai i 
vari Sindaci abbiano ottenuto qualcosa atta a migliorare la Qualità della Vita della popolazione di Caselle.  
 

Che ora - dopo 30 anni -  l’ottenere per Caselle delle minimali opere di mitigazione e/o di compensazione 
ambientale, tutto questo abbia da dipendere da… delle “personali opinioni” dell’Assessore all’Urbanistica 
Giandomenico Allegri, senza il coinvolgimento attivo della Giunta, del Consiglio Comunale e soprattutto 
della Popolazione di Caselle, credo debba essere evidenziato che tutto questo è grave e molto pericoloso.  
 

Ciò premesso ricordiamo che se il Consiglio Comunale di Sommacampagna ora deve esprimersi, questo è 
stato anche. da poco stabilito nel Verbale della Conferenza dei Servizi dell’11 Maggio 2018 (svoltasi presso 
il Ministero delle Infrastrutture e Trasporti) con oggetto: “D.P.R. 18 Aprile 1994, n. 383, art. 2-3 e succes-
sive modificazioni e integrazioni. Aeroporto di Verona “Valerio Catullo”. Piano di Sviluppo Aeroportuale. 
Comuni interessati: Verona, Villafranca di Verona, Sommacampagna (VR)”… dal quale verbale, per ora, 
riporto questi due paragrafi (vedi sotto) evidenziando delle parole significative… con delle sottolineature: 
 

 
 

Se oggi si scrive relativamente alla problematica della Compatibilità Urbanistica ed Ambientale del Master 
Plan dell’Aeroporto Valerio Catullo (nonostante il sottoscritto non sia a conoscenza del parere espresso 
dall’Avv. Massimo Sartori) vorrei da subito evidenziare un “ERRORE” contenuto nella Delibera e/o nella De-
termina dell’Incarico in quanto i PARERI “da chiedere” al Consulente Legale… sarebbero DUE, uno relativo 
alla COMPATIBILITA’ AMBIENTALE e un secondo inerente la CONFORMITA’ URBANISTICA soprattutto per-
ché poi sono “QUATTRO i procedimenti” interessati, come riportato nel Verbale della CdS 11/5/2018.  
 

Va evidenziato che il procedimento relativo alla COMPATIBILITA’ AMBIENTALE  iniziato il 16 Gennaio 2016 
- vedi il D.M. n. 191 del 27.7.2017 -  è già concluso (con prescrizioni) senza che il Comune abbia mai chiesto 
l’aiuto di un Parere Legale - nemmeno per presentare un adeguato al Ricorso al TAR -  e che solo ora (dopo 
2 anni dall’avvio dell’iter) il Sindaco del Comune si preoccupi a chiedere un Parere Legale… è rimarchevole. 
 

 

http://www.mit.gov.it/sites/default/files/media/conferenza-servizio/2018-06/Verbale%20CdS%2011%20maggio_0.pdf


In merito alla COMPATIBILITA’ AMBIENTALE vorrei rimarcare che - presso il Ministero dell’Ambiente - è in 
corso la VERIFICA DI OTTEMPERANZA inerente l’ATMOSFERA e il RUMORE in merito alla quale, ad oggi, 
non mi risulta che il Comune di Sommacampagna si sia ancora attivato… nonostante che l’iter di questo 
provvedimento sia stato reso pubblico sul sito web del Ministero già dal 9 Maggio 2018, evidenziando cosi 
un’altra grave carenza e relativa responsabilità (politica e tecnica) in capo al Comune di Sommacampagna. 
 

Se la questione della COMPATIBILITA’ AMBIENTALE sarebbe conclusa… va evidenziato che il parere è stato 
emesso “subordinatamente al rispetto delle prescrizioni di cui al D.M. n. 191 del 27.7.2017” e quindi se 
sono importanti le questioni AMBIENTALI… tra le azioni più urgenti da attivare ci sono anche quelle ine-
renti alla CONFORMITA’ URBANISTICA come riportato nell’estratto del Verbale della CdS 11/5/2018. 
 

 
 

In merito al fatto che il procedimento alla CONFORMITA’ URBANISTICA è stato avviato da ENAC in data 17 
Novembre 2017, vorrei rimarcare che il sottoscritto il 23 Novembre 2017 aveva inviato una PEC avente ad 
oggetto: “RICHIESTA di RIAPERTURA della Pratica: EU-PILOT 240/08/ENVI. Avviato il procedimento di 
accertamento della Conformità Urbanistica (DPR 383 18.4.1994)”… alla quale PEC ne sono seguite molte 
altre… ma a tutti questi miei appelli… gli Assessori all’Urbanistica e all’Ambiente non hanno mai risposto. 
 

Se dal Verbale della CdS 11/5/2018 (vedi sotto) non si comprende se e quando al Comune di Sommacam-
pagna sono stati inviati i documenti relativi alla CONFORMITA’ URBANISTICA  e quindi non si comprende il 
perché e/o quando il Comune di Sommacampagna avrebbe dovuto attivarsi, un  Comune che in ogni caso 
era già stato avvisato dal sottoscritto in data 23.11.2017 che era stato avviato questo nuovo procedimento.  
 

 
 

Per dovere di cronaca… va detto che successivamente al 23.11.2017, il sottoscritto, in data 11 Dicembre 
2017 indirizzata al Sindaco e all’ENAC ha inviato una PEC aveva questo oggetto: "Osservazioni inerenti il 
procedimento di accertamento di Conformità Urbanistica del “Masterplan Aeroportuale” dell’Aeroporto 
di Verona (inviata in ottemperanza dell’art.2 del D.P.R. n° 383 del 18.04.1994)", ma di queste Osservazioni 
nel Verbale della CdS 11/5/2018 non vi è traccia… visto il contenuto del paragrafo sotto riprodotto:  
 

 
 

Se il Comune di Sommacampagna - dopo l’aver ricevuto la mia PEC dell’11 Dicembre 2017 - si fosse attivato 
da subito a chiedere un Parere Legale (e anche a altri Esperti del settore) forse sarebbe stato molto meglio. 

http://www.va.minambiente.it/it-IT/Oggetti/Documentazione/1599/3141
http://www.vivicaselle.eu/RiscontroDGA-CE-4.pdf
http://www.vivicaselle.eu/LOTTAalloSMOG-10.pdf


Relativamente al Comune di Sommacampagna - dal Verbale della CdS 11/5/2018 - si evidenzia questo: 
 

 
 

Visto che è dal 6.3.2018 che il Comune aveva spedito il Verbale di Istruttoria Tecnica del Servizio Urbanisti-
ca (datato 1.2.2018), non si comprende come mai il Comune… non abbia convocato la Commissione Tec-
nica Consigliare e sopra tutto… non si comprende il perché - per un problema cosi importante - non ci sia 
stata una discussione in Consiglio Comunale, come ora viene richiesta dal Verbale della CdS 11/5/2018. 
 

Del Verbale della CdS 11/5/2018 poi si evidenzia “il quanto” relativo al Comune di Sommacampagna che è 
dichiarato dall’Assessore Giandomenico Allegri (anche se con Delega del Sindaco datata 20 Aprile 2018). 
 

 

 



 
 

Di tutto questo come sopra riportato… vorrei evidenziare che è grave che l’Assessore all’Urbanistica non 
comprenda la differenza che esiste tra i dettami dell’art. 8x - Ambiti di riequilibrio dell’ecosistema di Ca-
selle e l’art. 8y - Interventi di mitigazione degli impatti aeroportuali delle N.T.A. del P.A.T. perché è chiaro 
ed evidente a tutti che non puoi chiedere all’Aeroporto Valerio Catullo di intervenire sulle aree dell’art. 8x, 
ma invece puoi ben chiedere e ben pretendere degli interventi concreti e delle azioni risolutive sulle aree 
dell’art. 8y come ben specificato nell’Allegato “C” al Rapporto Ambientale della V.A.S. del P.A.T. (ricor-
dando anche… che la Catullo SpA non ha presentato alcun Ricorso dopo l’approvazione definitiva del PAT). 
 

Ma poi è ancora più grave che l’Assessore Allegri abbia proposto di realizzare - a spese dell’Aeroporto - un 
“Bosco di Pianura”… quando quelle “famose aree” di circa 40.000 mq. – ad oggi - NON sono state inserite 
in nessun Piano degli Interventi, visto che ad oggi NON risulta essere stato pubblicato nessun avviso di 
avvio del procedimento di un vero Piano degli Interventi in cui possa essere stata inserita quella “strana” 
ed “anomala” manifestazione di interessi ipotizzata su quelle… “famose aree” di circa 40.000 mq.    
 

 
 

A parere personale, l’Assessore all’Urbanistica, nel fare confusione tra le aree dell’art. 8x e l’art. 8y andrà a  
creare gravi incomprensioni che potrebbero portare a dei risultati scadenti e/o inefficienti atti al contra-
stare gli impatti ambientali generati dalle attività aeroportuali in particolare quelle attività aeroportuali 
“a terra” che sono quelle più impattanti sulla Qualità della Vita della Popolazione di Caselle.    

 

 
 

Di questo paragrafo va poi evidenziato che relativamente agli interventi di Mitigazione e di Compensazione 
Ambientale - già dal 19 Aprile  2018 - è già stata attivata la procedura di Ottemperanza alle prescrizioni 



del Decreto VIA relative alle problematiche ambientali in particolare quelle Atmosferiche e del Rumore e 
di questo l’ENAC (come sopra risulta) ha messo al corrente anche l’Assessore all’Urbanistica, che (a quanto 
pare) non era a conoscenza dell’avvio di questa Procedura altrimenti si sarebbe attivato e l’avrebbe an-
che scritto nella sua dichiarazione ed illustrato poi durante la sua esposizione nella Conferenza dei Servizi.    
 

 
 

Anche rileggendo quest’altra frase, tratta sempre dalle dichiarazioni dell’Ass. Giandomenico Allegri, appare 
ancora più evidente che l’Assessore dimostra grave “confusione” perché le aree che il Comune “starebbe” 
acquistando dal Demanio NON le deve acquistare il Comune… ma le deve acquistare (o acquisire) la 
Catullo SpA secondo quanto stipulato nell’Accordo di Concertazione sottoscritto tra il Sindaco del Comune 
di Sommacampagna (lo stesso di oggi) e il Presidente della Catullo SpA… ancora nel Marzo del 2008. 
 

Perché se e qualora questo Accordo di Concertazione tra Comune e Aeroporto Civile non avesse da essere 
rispettato, le aree “agricole” definite “ZONE E2” (ancora oggi previste nel PRG in vigore) è ovvio che queste 
aree devono tornare ad essere aree agricole… qualora non fossero realizzate tutte le opere e gli interventi 
previsti nell’Allegato “C” del Rapporto Ambientale della VAS del PAT… a totale spesa della Catullo SpA. 
 

Vista l’incompetenza e l’incapacità degli Assessori a seguire l’iter e le istanze dei progetti che poi creano 
problemi alla Qualità della Vita della popolazione di Caselle, va rimarcato anche il comportamento tenuto 
dall’Amministrazione Comunale in merito agli adempimenti relativi alle prescrizioni contenute nel punto 2 
del Decreto VIA n° 191 del 27 Luglio 2017 come richiamate nel  Verbale della CdS 11/5/2018. 
 

 
 

Sarebbe utile che il Comune di Sommacampagna - e quindi i suoi Assessori - evitassero di fare confusione 
tra le questioni relative alla CONFORMITA’ URBANISTICA e tra quelle della COMPATIBILITA’ AMBIENTALE 
questo è ben evidenziato anche in questo altro paragrafo come estratto dal Verbale della CdS 11/5/2018. 
 

 
 

Come sostengo da anni – “il coltello per il manico” – ora c’è l’ha il Comune di Sommacampagna, perché è 
evidente che il Piano di Sviluppo Aeroportuale… NON E’ CONFORME AL PAT e… NON C’E’ CONFORMITA’ 
URBANISTICA del Master Plan Aeroportuale da sostenere con una “vera” Delibera di Consiglio Comunale.     
 

 



Ciò premesso ora arriviamo a giustificare l’invio di questa nuova PEC ad oggetto: “Suggerimenti e Consigli 
sul come impostare la Delibera di Consiglio Comunale da approvare come richiesto (e per quanto stabi-
lito) nel Verbale della “CONFERENZA DEI SERVIZI” per l’Accertamento della Conformità Urbanistica del 
Master Plan dell’Aeroporto “V. Catullo””… con questi Suggerimenti e Consigli indirizzati… solo al Sindaco, 
agli Assessori della Giunta e ai Consiglieri Comunali e al Consulente Legale del Comune.    
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 01 
 

Dopo aver letto il Verbale della Conferenza dei Servizi dell’11 Maggio 2018, rileggere - con attenzione - le 
10 CONSIDERAZIONI come già scritte e già inviate in Comune in data 1° Giugno 2018 nella PEC avente ad 
oggetto: “Considerazioni personali in merito all’incarico assegnato all’Avv. Massimo Sartori per una con-
sulenza “tecnica-giuridica” relativa alla problematica inerente la Compatibilità Urbanistica ed Ambienta-
le del “Master Plan” del Piano di Sviluppo dell’Aeroporto Valerio Catullo (Det. Aff. Gen. 374 - 25.5.2018)”.  
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 02 
 

Nell’Ordine del Giorno del prossimo (ed urgente) Consiglio Comunale da convocare, inserire QUATTRO 
Punti di discussione, UNO relativo alla COMPATIBILITA’ AMBIENTALE per dare delle risposte concrete alla 
prescrizione n° 2 del Decreto VIA, UNO ciascuno per le due distinte Verifiche di Ottemperanza delle Pre-
scrizioni del Decreto VIA in cui iter sono in corso (“Terre di Scavo” e “Monitoraggi ambientali: Atmosfera e 
Rumore”) e poi QUARTO e ultimo punto da discutere in Consiglio relativo alla CONFORMITA’ URBANISTICA 
(come richiesto e  come stabilito nel Verbale della Conferenza dei Servizi dell’11 Maggio 2018). 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 03 
 

Visto i QUATTRO argomenti in discussione (perché quattro sono i procedimenti aperti) di cui TRE inerenti 
la: COMPATIBILITA’ AMBIENTALE e UNO relativo alla sola CONFORMITA’ URBANISTICA, il nuovo Consiglio 
Comunale sarebbe da convocare a Caselle, in seduta PUBBLICA e APERTA alla Popolazione… in modo che 
anche alla Popolazione residente (di tutto il Comune) sia data voce e la possibilità di contribuire al dibattito. 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 04 
 

Evitare di fare confusione tra l’applicazione dei dettami dell’art. 8x - Ambiti di riequilibrio dell’ecosistema 
di Caselle e tra l’art. 8y - Interventi di mitigazione degli impatti aeroportuali delle N.T.A. del P.A.T. in 
particolar modo… evitare di ipotizzare progetti di “Boschi di Pianura” su aree relative a Manifestazioni di 
Interesse mai inserite in nessun Piano degli Interenti (ne adottato e mai approvato) visto poi che… se e 
qualora questa “anomala” Manifestazione di Interesse fosse anche approvata… andrebbe sottoposta a Ve-
rifica di Assoggettabilità alla VAS, come stabilito nella INTEGRAZIONE al Rapporto Ambientale della VAS. 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 05 
 

Il Comune dovrebbe chiedere che l’Aeroporto abbia da realizzare da subito - e prima dell’inizio dei lavori - 
tutte le opere e gli interventi già previsti e come stabiliti nella VAS del PAT e relativi ai dettami dell’art. 8y 
delle NTA del PAT, pena la decadenza dell’Accordo di Concertazione stipulato tra Comune e Aeroporto 
ancora nel 2008, con il ritorno agli usi agricoli dei terreni che sono stati inglobati nel sedime aeroportuale. 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 06 
 

Evitare di “addomesticare” e/o peggio di “interpretare” (alla bisogna) la VAS del PAT… in “un modo” per il 
Piano degli Interventi e… in “un altro modo” per chiedere il rispetto della VAS del PAT per il Master Plan 
del Piano di Sviluppo dell’Aeroporto Valerio Catullo… perché cosi commettono solo dei gravissimi errori. 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 07 
 

Considerato che i dati delle indagini ambientali realizzate dalla Catullo SpA sono – di fatto – “taroccati” 
(visto che sono diversi da quelli rilevati dalle Centraline di Monitoraggio Ambientali Comunali) e considerati 
i milioni di euro di entrate dalla Discarica Comunale… fare eseguire una nuova analisi ambientale degli 
inquinamenti aeroportuali utilizzando non più il metodo: INM - Integrated Noise Model, ma utilizzando il 
metodo: AEDT - Aviation Environmental Design Tool Version 2b arrivando poi ad una nuova zonizzazione 
acustica e una riproposizione delle reti di monitoraggio nell’intorno aeroportuale e quindi anche con una  
diversa riclassificazione acustica delle aree comunali, in modo che i cittadini “disturbati” abbiano da poter 
chiedere e pretendere adeguate misure di abbattimento del rumore e/o delle opere di compensazione.  



SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 08 
 

Quando l’Assessore va a proporre una data per l’ANNO ZERO dell’Istanza di VIA del Master Plan dovrebbe 
sempre ricordare le date di quando è entrata in vigore la Direttiva 85/337/CEE e la Direttiva 97/11CE ed in 
particolar modo ricordarsi e sottolineare le recenti Sentenze della Corte di Giustizia Europea: “Sentenza 26 
luglio 2017, C-196/16 e C-197/16 - VIA "ex post"” e “Sentenza 28 febbraio 2018 causa C-117/17. 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 09 
 

L’amministrazione Comunale dovrebbe rimarcare che l’Aerostazione dell’Aeroporto di Verona (a differenza 
di altri Aeroporti Militari poi aperti al traffico Civile) non è stata realizzata all’interno del sedime militare, 
ma è stata realizzata su terreni esteri al sedime aeromilitare, andando a consumare circa mezzo milione 
di metri quadrati del territorio di Caselle senza che a questo centro abitato sia mai stato risarcito e quindi 
andrebbe valutato anche una importante compensazione conseguente a questo consumo di suolo agricolo. 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 10 
 

Essendo noto che nell’Ambito Territoriale n° 8 del PAT - per ampliamenti degli edifici dell’Aeroporto - è 
stato approvato un incremento dei volumi pari a: ZERO Metri cubi, dato che i “numeri” dei volumi del PAT 
sono immodificabili (se non a seguito di Variante al PAT) una eventuale concessione di nuovi volumi all’Ae-
roporto non può e non potrà che essere approvata se non con l’utilizzo dello strumento dei Crediti Edilizi… 
“trasferendo” della possibilità edificatoria dall’A.T.O. n° 2 di Caselle… all’A.T.O. n° 8 dell’Aeroporto.  
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 11 
 

Con la sottoscrizione dell’Accordo di Concertazione tra Comune di Sommacampagna e Aeroporto, di fatto 
si è sanato (con gravi danni economici al Comune) un abuso edilizio commesso dalla Catullo SpA visto che i 
Parcheggi Low Cost dell’Aeroporto sono stati realizzati su terreni agricoli e dato che in questi anni quei par-
cheggi hanno reso milioni di euro alla Catullo SpA è la Società Aeroportuale che (come sottoscritto nel 
2008) deve provvedere ad acquistare e acquisire dal Demanio Militare tutte le aree che nel PAT sono pre-
viste ad essere sottoposte ai dettami dell’art. l’art. 8y - Interventi di mitigazione degli impatti aeroportuali 
delle NTA del PAT… pena appunto l’annullamento dell’Accordo di Concertazione tra Comune e Aeroporto. 
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 12 
 

Dato che è dal 2001 che il Comune partecipa ai lavori della Commissione Ambientale Aeroportuale e visto i 
risultati ottenuti sarebbe anche logico provare a sostituire il Rappresentante del Sindaco nella Commissio-
ne Ambientale Aeroportuale, visto che da oltre 17 anni il Comune non ha ottenuto nulla e niente a Tutela 
del Territorio, a Salvaguardia della Salute Pubblica e quindi per Migliorare la Qualità di Vita della Popola-
zione ed in particolare quella residente a Caselle… sottolineando quindi che delle evidenti responsabilità 
sono da assegnare ai Sindaco e agli Assessori Delegati che si sono succeduti in questi decenni.  
 

SUGGERIMENTO & CONSIGLIO n° 13 
 

In sintesi si ricorda quindi che le Delibere da predisporre ed approvare in Consiglio Comunale sono quattro 
e sarebbero da approvare seguendo un ordine logico di discussione, come di seguito descritto: 
 

Delibera di Consiglio Comunale n° 1  
 

Al fine di predisporre ed approvare delle Osservazioni alla Verifica di Ottemperanza relativa al Piano Pro-
grammatico Gestione Terre il cui ITER procedurale è già stato avviato ancora in data 17 Aprile 2018.  
 

 

http://www.va.minambiente.it/it-IT/Comunicazione/DettaglioAreaGiuridica/1091
http://www.va.minambiente.it/it-IT/Comunicazione/DettaglioAreaGiuridica/1091
http://curia.europa.eu/juris/document/document.jsf?text=&docid=199767&pageIndex=0&doclang=IT&mode=lst&dir=&occ=first&part=1&cid=828393
http://www.va.minambiente.it/it-IT/Oggetti/Documentazione/1599/3122?Testo=&RaggruppamentoID=162
http://www.va.minambiente.it/it-IT/Oggetti/Documentazione/1599/3122?Testo=&RaggruppamentoID=162


Delibera di Consiglio Comunale n° 2  
 

Al fine di predisporre ed approvare delle Osservazioni alla Verifica di Ottemperanza relativa al progetto di 
Monitoraggio Ambientale (Atmosfera e Rumore) il cui ITER è stato da poco avviato in data 8 Maggio 2018.  
 

 

 

Delibera di Consiglio Comunale n° 3  
 

Al fine di predisporre ed approvare delle decisioni concrete, importanti e decisive in merito al rispetto della 
Prescrizione n° 2 del Decreto di Compatibilità Ambientale del Master Plan dell’Aeroporto n° 191 che ri-
cordo è stato pubblicato ancora in data 27 Luglio 2017 e da allora, solo adesso, il Comune si sta attivando.  
 

 
 

In realtà oltre alla Prescrizione n° 2, il Consiglio Comunale di Sommacampagna dovrebbe esprimersi anche 
in merito a tutte le prescrizioni come queste sono state prescritte e stabilite nel Decreto VIA 191/2017, 
compreso le prescrizioni del Ministero dei Beni Culturali e della Regione Veneto, ricordando ed eviden-
ziando, in modo particolare, le sei prescrizioni della Commissione VIA Nazionale qui di seguito riprodotte: 
 

Prescrizione n° 1: 
 

 

http://www.va.minambiente.it/it-IT/Oggetti/Documentazione/1599/3141?Testo=&RaggruppamentoID=27
http://www.va.minambiente.it/it-IT/Oggetti/Documentazione/1599/3141?Testo=&RaggruppamentoID=27
http://www.va.minambiente.it/it-IT/Oggetti/Documentazione/1599/2668?Testo=&RaggruppamentoID=23


Prescrizione n° 2: 
 

 
 

Prescrizione n° 3: 
 

 
 

Prescrizione n° 4: 
 

 
 

Prescrizione n° 5: 
 

 
 

Prescrizione n° 6: 
 

 
 

Viste il contenuto di tutte queste prescrizioni (compreso quelle del Ministero dei Beni Culturali e quelle 
della Regione Veneto) non si comprende perché dopo quasi un anno il Comune di Sommacampagna non si 
sia attivato e non abbia ancora provveduto, ad esempio, verificando se esistessero delle necessità di dover 
modificare anche i piani della zonizzazione acustica e/o anche al predisporre e adottare una Variante 
Ambientale al PAT che avrebbe potuto condizionare e quindi favorire un incremento delle opere di mitiga-
zione e di compensazione ambientale da rendere obbligatorie da realizzare all’Aeroporto Valerio Catullo. 



Delibera di Consiglio Comunale n° 4  
 

Ciò di nuovo rimarcato, parrebbe essere evidente che la Delibera di Consiglio Comunale come richiesta nel 
Verbale della Conferenza dei Servizi per l’Accertamento della Compatibilità Urbanistica del Master Plan 
del Piano di Sviluppo dell’Aeroporto Valerio Catullo, dovrebbe pertanto essere la QUARTA DELIBERA da 
dover approvare e solo dopo aver prima approvato le TRE Delibere di Consiglio come sopra suggerite.   
 

 
 

Ed in merito a questa QUARTA Delibera in Consiglio Comunale da approvare (dopo le prime tre), credo di 
aver ampiamente espresso tutte le “mie perplessità” sull’operato degli Assessori e dopo aver già inviato 
delle CONSIDERAZIONI ed aver inviato questi ulteriori SUGGERIMENTI e CONSIGLI credo che la Giunta ed il 
Consiglio Comunale di Sommacampagna dovrebbero agire di conseguenza, con competenza e con capacità.   
 

.  RICHIESTE alle PERSONE e alle AUTORITA’ come RIPORTATE nell’elenco degli INDIRIZZI  . 
 

Visto che l’oggetto di questa ennesima comunicazione sarebbe il seguente: “Suggerimenti e Consigli su 
come impostare UNA Delibera di Consiglio Comunale (più altre TRE Delibere) da approvare come richie-
sto nel Verbale della “CONFERENZA DEI SERVIZI” per l’Accertamento della Conformità Urbanistica del 
Master Plan dell’Aeroporto “V. Catullo””… visto che questa Comunicazione viene inviata, al Sindaco di 
Sommacampagna, all’Avv. Maurizio Sartori, agli Assessori della Giunta Comunale di Sommacampagna, a 
tutti i Consiglieri Comunali di Sommacampagna e al Segretario Comunale… oltre ad evidenziare i suggeri-
menti ed i consigli inviati… SI CHIEDE una discussione e approvazione di QUATTRO Delibere di Consiglio 
Comunale da tenersi in seduta “aperta al Pubblico” presso la Sala del Centro Polifunzionale di Caselle e al 
fine di essere “ben interpretato” in merito a quanto oggi segnalato, in particolare, si chiede:   
 

Al Sindaco del Comune di Sommacampagna… considerato di aver dimostrato l’incapacità e l’incompetenza 
degli Assessori all’Urbanistica e all’Ambiente e Lavori Pubblici nel gestire le questioni relative alla Compati-
bilità Ambientale e alla Conformità Urbanistica del Master Plan del Piano di Sviluppo dell’Aeroporto 
Catullo… SI CHIEDE quando intenda iniziare a svolgere il compito di Responsabile della Salute Pubblica 
(invitandola, tra l’altro, a smettere di giustificare il Suo operato, sostenendo che… le azioni contro gli impat-
ti ambientali sono inutili… stante la situazione complessiva che investe e che ammorba la Pianura Padana).    
 

All’Avv. Maurizio Sartori… visto che il sottoscritto non ha ben compreso quale incarico il Comune le abbia 
assegnato, oltre a chiederLe di esaminare con attenzione le Considerazioni espresse nella precedente Co-
municazione del 1.6.2018 ed oltre a chiederLe di valutare anche i Suggerimenti ed i Consigli espressi in 
questa nuova Comunicazione … SI CHIEDE di conoscere la natura del Suo incarico e cioè se il Comune Le ha 
chiesto un parere al fine di coprire gli errori commessi dall’Amministrazione Comunale e/o a esprimere pa-
reri utili ed efficaci al fine supportare l’operato dell’Amministrazione per arrivare (finalmente) ad agire con 
concretezza, con competenza e con capacità a Tutelare il Territorio, a Salvaguardare la Salute Pubblica e 
quindi per Migliorare la Qualità di Vita della Popolazione ed in particolare quella residente a Caselle. 
 

Agli Assessori della Giunta Comunale… sia a quelli che sono stati direttamente interessati alle questioni 
sollevate oggi e cioè quelle urbanistiche e ambientali, sia anche agli altri Assessori che dovrebbero avere a 
cuore la Qualità della Vita della Popolazione di Caselle, visti i risultati… SI CHIEDE che non sia il caso che 
per svolgere il loro incarico si avvalgano di Consulenti Esperti e Competenti nelle materie interessate.  

http://www.mit.gov.it/sites/default/files/media/conferenza-servizio/2018-06/Verbale%20CdS%2011%20maggio_0.pdf


Ai Consiglieri Comunali del Consiglio Comunale di Sommacampagna… oltre a chi “alza sempre la mano” a 
qualsiasi proposta di Delibera Consigliare che sia formulata dagli Assessori… nonostante non ne compren-
dano mai l’efficacia e l’efficienza, visto che sarebbe il caso che prima di approvare tutto quello che gli vie-
ne propinato sarebbe ora che votassero non più per appartenenza politica, ma per competenza e 
coscienza… SI CHIEDE se non sia il caso che tutti i Consiglieri Comunali di Maggioranza iniziassero a 
valutare con più attenzione a quanto viene “propinato” dagli Assessori nelle loro “proposte” di Delibera. 
 

Al Segretario Comunale… vista l’incapacità e l’incompetenza della Giunta e del Consiglio Comunale di Som-
macampagna nell’agire concretamente ed efficacemente a Tutelare il Territorio, a Salvaguardare la Salute 
Pubblica e quindi per Migliorare la Qualità di Vita della Popolazione ed in particolare di quella di Caselle… 
se una Giunta e un Consiglio Comunale non applicano le leggi e le norme in vigore “dimenticandosi” di ap-
provare in Giunta e in Consiglio Comunale dei provvedimenti efficaci ed efficienti - come sta accadendo in 
merito alla Compatibilità Ambientale e Conformità Urbanistica del Master Plan Aeroportuale… SI CHIEDE 
quali sono le Responsabilità del Segretario Comunale al fine che le Leggi e le Norme siano rispettate? 
 

CONCLUSIONI: 
 

In sintesi, con la presente ulteriore comunicazione il sottoscritto ritiene di aver evidenziato che servono e 
sono necessarie QUATTRO Delibere di Consiglio Comunali - che siano efficaci ed efficienti al fine di poter 
Tutelare il Territorio, creare azioni atte a Salvaguardare la Salute Pubblica e quindi atte a Migliorare la 
Qualità di Vita della Popolazione (in particolare quella di Caselle) - e tutti i soggetti cui agli indirizzi si chie-
de un urgente e deciso intervento affinchè siano approvate queste QUATTRO Delibere e siano eliminati gli 
elementi ostativi che impediscono una corretta applicazione delle Leggi e delle Norme in vigore. 
 

Ribadendo che nei confronti della “persona” del sig. Giandomenico Allegri il sottoscritto non ha nulla da 
eccepire e/o da scrivere… è evidente che invece scrivo in merito alle responsabilità di Assessore del Comu-
ne di Sommacampagna e quindi - un ultimo Consiglio al Sindaco - mi sia permesso comunque di scriverlo. 
 

In merito alle responsabilità e ai risultati dell’Assessore: Giandomenico Allegri, perché… se dopo TRE Anni 
l’Assessore non è ancora riuscito ad approvare nessun Piano degli Interventi…  se dopo DUE anni il sig. 
Allegri Giandomenico svolge un doppio incarico (A) di Assessore a Sommacampagna e (B) di componente 
del CdA del Consorzio ZAI (con Ricorso al TAR in corso) in evidente “conflitto di interesse”… se dopo UN 
anno l’Assessore non ha ancora fatto nulla di concreto a seguito della pubblicazione del Decreto di Compa-
tibilità Ambientale relativo all’Istanza di VIA dell’Aeroporto Catullo e… se dopo SEI mesi, nemmeno nulla 
è stato fatto di concreto in merito al rispetto della VAS del PAT conseguente all’avvio della procedura di 
Accertamento della Conformità Urbanistica del Master Plan dell’Aeroporto Valerio Catullo… perchè il 
Sindaco non ritira la Delega all’Urbanistica all’Assessore: Giandomenico Allegri ed inizia ad assumersi - in 
prima persona - tutte le Responsabilità… cominciando ad applicare correttamente le norme e le leggi.  
 

Essendo certo che il Sindaco, la Giunta e il Consiglio Comunale di Sommacampagna… non terranno conto 
delle CONSIDERAZIONI e dei CONSIGLI e dei SUGGERIMENTI espressi in questa Comunicazione, si insiste 
nello scrivere e nell’inviare al Comune queste ulteriori note… confidando (come ultima speranza) che il 
Segretario Comunale abbia da analizzare e da valutare quanto accaduto (e segnalato con questa ulteriore 
comunicazione)… al fine che le decisioni Amministrative siano conseguenti a Delibere e non in base a delle 
dichiarazioni “creative” dell’Assessore all’Urbanistica… che non hanno alcun valore giuridico e/o legale. 
 

In attesa di delibere approvate nel rispetto delle Norme e delle Leggi in vigore… si porgono distinti saluti.  
 

                      Un cittadino “nativo” di Caselle: 
 

                      Beniamino Sandrini  

                      ___________________________ 
 

                                                                                                                                                                      beniamino.sandrini@legalmail.it     


